

Día Mundial de la Enfermedad de Chagas 2022 Evento organizado por OPS/OMS – 19 de abril

Iniciativa Iberoamericana sobre Chagas Congénito "Ningún bebé con Chagas: el camino hacia nuevas generaciones libres de Chagas"

> Marcelo Abril <u>Fundación Mun</u>do Sano





Enfermedad de Chagas - Abordaje multidisciplinario

Prevención

Vigilancia y control vectorial Mejoramiento sanitario de viviendas Desarrollo de plataformas de gestión de datos online

Promoción de diagnóstico y tratamiento

Consultorios Chagas Abordaje materno-infantil Capacitaciones a profesionales de la salud

Acceso a medicamentos

Producción BZN 2012, aprobación de la FDA 2017 Oferta de donación de tratamiento para Chagas congénito Alianzas estratégicas









Implementación de la estrategia ETMI-Plus

Objetivo general

Fortalecer y complementar los sistemas de salud locales, aplicando la estrategia ETMI-Plus, impulsada por la Organización Panamericana de la Salud (OPS), dirigida a las mujeres antes y durante el embarazo, así como a las puérperas y a sus recién nacidos.

Área geográfica de desarrollo

Almirante Brown (Buenos Aires); Triple Frontera del Chaco Salteño (Argentina, Bolivia, Paraguay).

Resultados

+7000 embarazadas fueron alcanzadas por la estrategia.





ChagasLAMP: Field validation of *Trypanosoma cruzi*-LAMP: a molecular point-of-care test for the control of congenital Chagas disease

Objetivo: Validar en terreno la implementación de herramientas diagnósticas rápidas y sencillas para el diagnóstico de la enfermedad de Chagas





















2019: Mundo Sano presentó su campaña "Ningún bebé con Chagas" en la sede de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB). https://ningunbebeconchagas.com/

La SEGIB, Argentina y Brasil presentan un documento base para la elaboración de una Iniciativa Iberoamericana para contribuir a la eliminación de la transmisión vertical de la enfermedad de Chagas.

2020: durante la Reunión Extraordinaria de Ministros y Ministras de Relaciones Exteriores, la Declaración de la Presidencia reconoció la importancia de incorporar al espacio iberoamericano la temática de la prevención y eliminación de la enfermedad de Chagas congénito.







El 21 de abril de 2021, la XXVII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno de Andorra aprueba la Iniciativa "Ningún bebé con Chagas: el camino hacia nuevas generaciones libres de Chagas".

Brasil, Argentina, Colombia y España, como países plenos, y El Salvador, Guatemala, Honduras y Paraguay como países invitados; cuenta con el respaldo de OPS, además de otras instituciones

El 2 de noviembre de 2021, en el primer Consejo Intergubernamental de la Iniciativa fueron designaron:

Presidencia: Brasil

Unidad Técnica: Fundación Mundo Sano







Objetivo: contribuir a la eliminación de la transmisión materno infantil de la enfermedad desde un abordaje multidimensional, teniendo en cuenta las estrategias de control y prevención de otras formas de transmisión.

Atención Primaria de Salud
Cobertura Universal de la Salud
Acceso a Servicios de Calidad





- Fortalecer sistemas y servicios de salud en todos los niveles (nacional, subnacional): prevención, el acceso al diagnóstico oportuno, al tratamiento y el seguimiento a todos los expuestos a la enfermedad de Chagas con énfasis en mujeres en edad fértil, embarazadas (diagnóstico y tratamiento post parto) y en recién nacidos.
- **Expandir el acceso al Diagnóstico y al Tratamiento de la enfermedad de Chagas** teniendo en cuenta el binomio madre-hijo y portadores crónicos asintomáticos.
- Reforzar los mecanismos de vigilancia epidemiológica y entomológica para la prevención de la transmisión de la enfermedad de Chagas por las distintas vías.





Destinatarios directos: personas expuestas a la transmisión, especialmente mujeres en edad fértil, embarazadas y bebés recién nacidos de madres infectadas y otros/as hijos/as de la mujer detectada como positiva; instituciones sanitarias en el primer nivel de atención, recursos humanos de la salud.

Destinatarios indirectos: grupo familiar de las personas diagnosticadas con la infección (teniendo en cuenta el abordaje familiar a partir del binomio madre/hijo), personal sanitario, decisores y gestores de políticas, comunidad científica y grupos o individuos vinculados a la salud, a la educación y al desarrollo (movilización de recursos).





- Trabajar bajo el liderazgo de los responsables asignados en los respectivos Ministerios de Salud, promoviendo acciones de coordinación intersectoriales, con instituciones y socios referentes en este tema a nivel de los países.
- Fortalecer las intervenciones en el primer nivel de atención.
- Conformar redes de trabajo y de expertos/as para sistematizar buenas prácticas y experiencias.
- **Desarrollar acciones de sensibilización y visibilidad** en forma trasversal e inclusiva en los diferentes ámbitos de intervención.











Muchas gracias



Red "Atendiendo Chagas": https://atendiendochagas.mundosano.org/

